
De nombreux mots se terminent par une consonne qui ne se prononce pas (c’est pour cela qu’on l’appelle « muette »).

Pour trouver les lettres muettes à la fin d’un mot, on peut :

· mettre le mot au féminin.

Exemples : grand ( grande ; petit ( petite ; gros ( grosse ;                 gagnant ( gagnante ; long ( longue ; cavalier ( cavalière.

· chercher un mot de la même famille.
Exemples : toit ( toiture ; chant ( chanter ; long ( longueur ;                   camp ( campement ; galop ( galoper ; retard ( retarder ; bord ( bordure.

Attention !!! Il existe des mots terminés par une lettre muette qui sont invariables (ils ne changent pas de forme). Il faut les apprendre par cœur :

ailleurs, alors, après, aussitôt, autant, avant, beaucoup, bientôt, dans, dedans, dehors, depuis, dessous, dessus, devant, jamais, là-bas, longtemps, maintenant, mais, moins, parfois, pendant, plusieurs, pourtant, puis, quand, sans, seulement, sous, souvent, toujours, travers, très, trop, vraiment.
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